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交交了了公公积积金金，，却却无无法法立立即即还还月月供供
政协委员建议全面实施公积金委托提取转还贷

本报2月17日讯(记者 柳
斌) 公积金每月都在交，但是
对于房奴一族来说，却不能将
交的公积金立即冲抵月供，而
要一年一提取，然后转到还款
账户。在今年的两会上，政协
委员邵伟伟就提交提案，建议
在烟台全面实施公积金委托
提取转还贷业务。

据了解，公积金委托提
取转还贷业务，是指贷款职
工可以委托住房公积金管理
中心，按月将本人及配偶住
房公积金账户内资金划转到
还贷储蓄账户用于偿还贷款
的业务。

邵伟伟介绍说，烟台市自
2015年来对该业务进行了试
点，对于化解住房库存，缓解
购房者压力起到了积极的作
用，但一直没有大范围推广实
施。

据了解，该政策试点一
年多来，仅有在市公积金管
理中心缴存公积金，并通过
建行办理公积金贷款的职工
才能办理该项业务，广大购
房者还没有享受到这一便民
措施带来的便利。

由于目前大多数人的公
积金不能用来按月还款，购
房者在使用公积金贷款后，

既要自己筹措资金还贷，还
要每月按时缴纳公积金，而
原本属于自己的公积金却不
能使用，无形之中加重了购
房者的经济压力。而且，每年
一次通过单位向公积金管理
中心申请提取公积金也费时
费力，给购房者本人和公积
金管理中心带来了不小的工
作压力。

为此，邵伟伟建议相关
部门尽快总结公积金委托提
取转还贷业务试点过程中出
现的问题，并及时加以整顿，
完善相关政策措施，在全市
范围内，面向使用公积金贷

款包括个人住房组合贷款的
职工推广实施公积金委托提
取转还贷业务。

其次，扩大公积金委托提
取转还贷业务的适用人群范
围，建议凡在烟台市各县市区
公积金管理中心缴存公积金
的职工都可以申请该项业务，
并允许使用购房者本人及其
配偶、父母、子女的公积金还
贷。

另外，在公积金委托提
取转还贷业务成熟运行后，
建议允许商业贷款的职工使
用该项业务，进一步减轻购
房者的经济压力。

幸福晚年如何实现，听听委员怎么说

不不能能把把养养老老项项目目视视为为放放贷贷禁禁区区

本报记者 李楠楠

近年来，人口老龄
化已经成为全国普遍存
在的现象。烟台是一个
老龄化程度较高的城
市。幸福晚年如何实现，
是很多老人乃至中年市
民普遍关心的问题。今
年两会，政协委员就针
对养老问题提了不少好
的建议。

新能源汽车

亮相两会

本报 2月 1 7日讯 (记者 李
楠楠 ) 17日，记者在烟台市“两
会”现场看到，与以往不同的是，
今年代表、委员可以乘坐新能源
电动车参会，21辆新能源电动汽
车穿梭在会场周边，成为本届

“两会”的一大亮点。
记者了解到，“两会”期间，

山东华鼎新能源汽车销售服务
有限公司的 2 1辆新能源电动汽
车穿梭在会场周边，接送出行参
会的代表委员们。

“其中，在代表集中的东山
宾馆设置16辆，在政协委员集中
的东方海天酒店设置 5辆。新能
源汽车全部使用电力，比传统汽
车能耗更小，噪音更低，200公里
的续航力，也完全能满足每天的
接送需求。晚上在充电桩上充一
宿，第二天又能轻松上路。”该公
司市场推广部经理田彦告诉记
者。

公司董事长刘尚伟说，此次
携手烟台两会，推出新能源两会
服务专车，秉承绿色环保、智慧
出行的理念，旨在推动烟台市新
能源汽车产业的发展。同时公司
将在短期内在烟台机场、码头、
车站等人员密集的商业中心等
地方陆续建设充电站，保证项目
的运营。平台建成后，将至少整
合 1 0 0 0 0辆新能源汽车，使用手
机就能实现预约、租车、还车及
结算，为政府、高校、企业、团体
及个人提供服务。届时，烟台人
民将迎来互联网绿色出行新时
代。

新能源汽车服务于两会。 本
报记者 吕奇 摄

市区一家养老机构正组织老人开展文娱活动。 本报记者 吕奇 摄

本报记者 张琪

吕冠成是一名来自基层的
人大代表，他是牟平区龙泉镇
龙泉汤村党委书记、村委会主
任。他告诉记者：“这次来，我给
了自己一个任务，就是把我们
的温泉养生小镇宣传出去，也
希望有些好的政策能给我们基
层农村带来帮助。”

谈起对政府工作报告的理
解，吕冠成说，“刚才张永霞市
长在报告中提到‘坚持率先绿
色发展，守护好山海岛泉河生
命共同体’，我非常有感触，因
为我的家乡就是个靠海、有山、
有湖、有河、有泉的地方。”

吕冠成说，“根据龙泉镇的
优势，我们镇就把打造生态文
明乡镇，建设旅游小镇确定为
发展目标，提出了打造‘北方温
泉养生小镇’的口号，近几年，
在全镇的共同努力下，经济、环
境有了大幅度的进步和提升。”

基层代表吕冠成：

把家乡宣传出去

“从民政部门了解到，我
市 目 前 老 年 人 口 数 量 接 近
1 5 0万，共设有养老机构 2 4 3

处，各类养老床位总数4 . 9万
张，每千名老人拥有33 . 8张，
床位数基本满足养老需求。
但是据了解，护工看护与床
位数的比例约为1:15，护工人
数严重不足，且护理水平参
差不齐。”市政协委员贺业赤
在今年的提案中说，在一项
调查中，六成以上愿意选择
专 业 养 老 机 构 养 老 的 老 年
人，看中的都是“医护条件
好”。目前，专业的公办养老
机构一床难求，需预约排队，

而专业性较差的民营养老机
构 采 取 价 格 优 惠 等 吸 引 措
施，床位仍相对较富裕。可
见，专业的医护条件是老人
选 择 养 老 机 构 的 着 重 参 考
点。

为了让老年人真正感受
到“老有所养、老有所乐”，不
仅应从增加养老机构数量，养
老设施建设等方面来完善，还
应加强服务人才建设。

因此，贺业赤建议本地职
业学校设立老年护理专业培
训专业，与养老机构签订用人
培养协议，吸引毕业生做养老
护理员，不仅加快了人才建

设，同时也提高了职校学生就
业率。

要逐步培训相关人员，进
一步加大和民政养老院、社区
定点医疗机构的合作。对入住

“医养结合”老年护理机构的，
在继续对医疗护理按现行政
策进行报销的基础上，将他们
的生活护理费纳入护理保险
基金的支付范围，按一定的比
例进行报销；对符合家庭病床
认定条件、居家养老接受日间
照料的，人社部门将与民政部
门加强联合，按照购买服务的
方式，给予适当比例的分担支
付。

建立实施老年护理保险
制度，将以城镇基本医疗保
险为平台，以“医养结合”的
老年护理机构为载体，将包
括残疾、失能、半失能等需长
期 护 理 的 参 保 老 年 人 医 疗
费、护理费纳入护理保险基
本支付范围，项目的实施直
接惠及约 8万名生活不能自
理 或 接 受 临 终 关 怀 的 老 年
人。

“医养结合”主要是以人
社部门牵头，医疗机构和养老
机构有机结合的新型养老模
式，将“医养结合”工作列入民
政部门重点要做的工作之中。

搞好养老服务人才是关键

随着老年人的预期寿命
和生活质量的不断提高，人口
老龄化趋势凸显，近年来烟
台加大财政投入和政策，养
老服务产业健康发展，民办
养老机构越来越多，但是各
个养老机构在硬件建设、软
件服务等方面情况各异，服
务质量、管理水平及收费标
准也参差不齐。

“这时候就需要政府来
扶持和培养一批好的养老机
构。”市政协委员宋华西说，
随着人口老龄化的加剧，国
家越来越支持民营企业投入
养老服务业。2013年以来，国

家省市相继下发了《关于加
快发展养老服务业的若干意
见》等文件推动养老服务业
发展。鲁财办 [ 2015 ]17号文规
定对养老项目从银行类金融
机构取得的实际贷款，按中
国人民银行一年期贷款基准
利率给予财政贴息，贴息期
限为1-3年，贴息总额不超过
500万元。这无疑是个利好政
策，而实际上得到贴息政策
的养老项目很少，因为养老
项目 2 0 1 5年 1月前很难得到
贷款，养老项目的地和房不
能做抵押。为此，民政部、国
土部等十部委联合下发民发

[2015]3号《关于鼓励民间资本
参与养老服务业发展的实施
意见》的文件，文件明确规
定：拓宽信贷抵押担保范围，
允许民办养老机构利用有偿
取得的土地使用权、产权明
晰的房产等固定资产办理抵
押贷款，不动产登记机构要
给予办理抵押登记手续。

恒丰银行、烟台银行等
个别银行开始着手研究对养
老项目的贷款并慎重实施，
大多银行还是视养老项目为
贷款禁区，从而影响了养老
项目的融资和建设进度，有
的养老项目就因资金链短缺

而中断，造成不好的社会影
响，也极大影响了其他民间
资本参与到养老服务业。

宋华西建议政府可否要
求银行像支持中小企业信贷
一样支持养老项目，规定具
体信贷金额，让政府对养老
项目的贷款贴息不再成为空
文。鼓励政府所办的担保公
司和再担保公司给养老项目
融资担保。研究以养老服务
业 为 基 础 资 产 的 证 券 化 产
品，稳步推进金融机构直接
或间接投资养老服务业。发
改委支持条件具备的养老项
目发行债券。

好的养老机构需要扶持和培养
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